

## I Foro DEPORVIDA



# Guerreras en la lucha por la igualdad

## Nerea Pena, Maitane Melero y Aintzane Gorria hablan sobre la mujer en el deporte

**LUCÍA VALERO RONCAL** Pamplona

Tres de las deportistas más importantes de Navarra participaron ayer en el primer foro DEPORVIDA que organiza la Fundación Miguel Induráin y Diario de Navarra llamado 'Campeonas con todas las letras'. La jugadora del equipo danés Team Esbjerg Nerea Pena (Pamplona, 13/12/1989), la atleta del Grupompleo Maitane Melero (Pamplona, 20/2/1983) y la luchadora del Club de Lucha de Burlada Aintzane Gorria (Burlada, 7/7/1995) abordaron durante una hora de forma telemática, con la periodista María Vallejo como mediadora, diferentes temas sobre la desigualdad de la mujer en el deporte.

### El significado del 8M

El primer tema que se trató en el foro fue sobre el significado que tiene el 8 de marzo para las tres deportistas. Maitane Melero fue la primera en contar que tiene sentimientos contrarios. "Es una fecha señalada, pero jamás tendría que existir un 8-M. Aunque por otro lado, hay que reconocer de alguna manera a la mujer".

Nerea Pena coincidió también con Melero en que no se debería conmemorar. "El día que no tengamos que celebrar este día, lo celebraremos. Me gusta que se hagan actos y si hay que colaborar lo hago, pero no lo celebro. Debe ser durante todo el año". Aintzane vive de un deporte que se asocia más a la masculinidad y explicó que ella tiene que pe-

lear día a día. "Hay que hacerlo todos los días del año, hay que ser más constante".

### Los obstáculos en su deporte

Comparado con otros deportes, quizás el atletismo sea el que menos diferencias tiene entre hombres y mujeres. La atleta navarra explicó dónde las hay. "Donde se ve es en el número de pruebas que hay en hombres y mujeres. Suele haber más para hombres y para conseguir nivel alto lo tenemos muy complicado las mujeres". Melero explicó que la diferencia está en el momento de buscar pruebas en las competiciones. "En los anteriores europeos las mínimas eran diferentes porque los hombres tenían semifinales y finales. Nosotras teníamos la final directamente".

Nerea Pena explicó que ella vive la diferencia económica. "La mayor desigualdad nuestra es la salarial. Me encuentro fuera de España porque las condiciones para jugar a nivel profesional aquí son malas. En el trabajo no la noto, pero sí en el bolsillo".

### Deportes más respetados que otros

Nerea Pena explicó que el respeto en los diferentes deportes depende del país y la cultura. Hizo referencia al tenis, un deporte

en que sí se reconoce la figura como mujer, pero en el que se encuentra desigualdad económica en cuanto a los premios tras ganar. También, en que son los medios los que sexualizan la figura de la mujer. "Contra eso es con lo que hay que luchar", explicó Pena.

Aintzane siguió el hilo y comentó que son los medios los que le dan la vuelta cuando una mujer ha conseguido algún logro. "Cuando Garbiñe fue número uno del mundo lo primero que me encontré fue un título que decía: 'Garbiñe Muguruza, cómo conseguir las piernas perfectas'. Sigue sin ser igualitario porque sexualizan la imagen".

Maitane Melero habló sobre el tema de los patrocinadores y expresó que la búsqueda se suele centrar más en la imagen y en la edad que en el currículum deportivo de la persona. "Es una sexualización de la mujer en el ámbito deportivo, se está creando una desigualdad", comentó.

### La educación, la clave

Las tres también contaron, desde su experiencia, cómo pelean en el día a día por los derechos de las mujeres y coinciden en que la educación es la clave. Aintzane opinó que es muy complicado cambiar el pensamiento de las personas y que por eso, se debe incidir desde la base. "Una imagen mala o confundida de pequeña puede tener muchas repercusiones", contó.

Nerea Pena se siente afortunada de no tener que pelear tanto en el día a día como otras compañeras, pero sí que se debe hacer hincapié en la generación futura para evitarlo.

### Su lucha diaria

Aintzane se encuentra actualmente en el Centro de Alto Rendimiento de Madrid y confesó que tiene que lidiar en su entorno social con comentarios machistas. "Tengo que andar dando cortes constantemente". En este aspecto, Melero fue ta-

jante y explicó que ha aprendido a ser selectiva y a saber con quién tiene que estar, por lo que tiene suerte de no tener que cortar esos comentarios despectivos.

### La maternidad, un problema

Nerea Pena estuvo viviendo en Hungría y explicó que allá el balonmano es un deporte muy reconocido en ambos géneros y cuentan con el mismo espacio de protagonismo. Sin embargo, sí hay una desigualdad social como por ejemplo en el tema de la maternidad. "Es una desigualdad cultural".

Maitane también continuó con el tema al vivir en primera persona un embarazo mientras seguía siendo atleta profesional. "La gente se extrañaba de que volviera a hacer deporte, pensaban que debería estar cuidando a mi hijo todo el día", comentó.

En algunas retransmisiones se llegan a escuchar motes como 'Mamá Melero'. "Agradezco mucho el reconocimiento por la faceta de ser madre trabajadora y deportista pero también esto crea una desigualdad. En el primer campeonato internacional que participé tras el embarazo mi hijo tenía año y medio. Los medios habían puesto que no me llevaba a mi hijo porque me descentraba", con-

tó disgustada Melero.

### La falta de mujeres en ámbitos de responsabilidad

"Hay que dejar de ver el género por encima de profesionalidad", dijo Aintzane Gorria ante el asunto sobre la falta de mujeres en algunos cargos como presidentas o árbitras. La navarra incidió en que a veces es el miedo de las propias mujeres que impide a asumir cargos por el qué dirán. Nerea Pena contó desde su experiencia que hubo un Europeo en el que todas las parejas arbitrales fueron mujeres. "No fue positivo, las pusieron por ser mujeres. Querían hacer un europeo igualitario y eligieron a una mujer por encima del nivel que tienen como árbitras. Fue vergonzoso", explicó Pena.

### Las generaciones futuras

Se abordó el tema también sobre las futuras generaciones y se les preguntó cómo creían que llegaban. Aintzane Gorria sí nota que hay cambio en la mentalidad, pero que todavía queda mucho por educar. "Quiero destacar el papel que tienen los hombres en este aspecto. Por mucho que nosotras luchemos, ellos tienen que ayudarnos. Parece que es una guerra pero queremos lo mismo", explicó Aintzane. Maitane Melero aseguró que ahora hay más información. "Van a tener más seguridad en sí mismas y más confianza. Se está haciendo más trabajo en visibilizar las injusticias".

### “ La frase

#### Maitane Melero

ATLETA PROFESIONAL

"Que disfruten y valoren, pero que nadie les haga sentir que no valen"



### “ La frase

#### Nerea Pena

JUGADORA DE BALONMANO

"El deporte es algo para disfrutar, si tienen pasión por algo que luchen por ello"

Maitane Melero.

DN

## I Foro DEPORVIDA

**AINTZANE GORRIA** LUCHADORA PROFESIONAL

# “Aprovechó la foto para meternos mano”

Aintzane Gorria contó ayer una experiencia en la que sufrió acoso sexual con 15 años por parte de un entrenador de Azerbayán

L.V.R. Pamplona

Aintzane Gorria realiza un deporte que mayoritariamente es masculino y originario de países del Este. En el foro de ayer explicó algunos momentos que ha tenido que vivir por ser mujer. “Ya tenemos la desigualdad desde el momento que elegimos la lucha. A eso la añadimos a que las grandes potencias son países del Este, con culturas machistas en las que las mujeres tienen un papel diferente. Vivo el machismo a diario, sobre todo fuera”, explicó.

La lucha femenina se incluyó en el programa olímpico en 2004 y los hombres no estaban tan acostumbrados a convivir con las mujeres. Con 15 años, Aintzane contó una experiencia desgarradora sobre una experiencia de acoso sexual por parte de un entrenador internacional.

“Era la primera vez que salía al extranjero, era el Campeonato de Europa. Una compañera y yo nos fuimos a saludar a las rusas, lo típico que se hace. En las escaleras nos juntamos con el equipo azerbaiyano y él, como hablaba castellano, empezó a hablarlos. Como era una figura que transmitía respeto, en ningún momento piensas nada

malo. Por detrás, las chicas de Azerbayán nos hacían señas de que no. Intuía que ellas también sufrían acoso. El entrenador nos pidió una foto y en ese momento aprovechó para meternos mano a las dos, nos fuimos corriendo”, contó la navarra.

Gorria explicó que en ese momento tuvo esa reacción pero que quizás ahora hubiera plantado cara. “Con esa edad no eres consciente de lo que está pasando y te sale huir”.

También, contó con otra mala experiencia. “En otra ocasión un grupo de chicos nos encerró en un ascensor a mis compañeras y no nos dejaron salir. Hacían y dicen cosas violentas e incómodas porque se creen con el derecho de hacerlas, en su cultura es así. Hasta hace diez años se hacía un torneo en Polonia que se daba un premio a la luchadora más guapa. Está totalmente sexualizada nuestra imagen”, siguió.

Aun así, Aintzane Gorria se muestra segura de que es más fuerte. “Por todas las cosas que he visto y he vivido en primera persona, luché tanto por la igualdad y las injusticias. A mí me ha pasado en primera persona y lo tengo más sentido”, concluyó.



Aintzane  
Gorria. DN

### TARJETA ROJA

María Vallejo Munárriz

### QUEDA TANTO POR LO QUE LUCHAR

**A**NTES de prejuzgar, escuchen. Antes de repetir las monsergas de siempre, respeten. Las mujeres no quieren apartar a los hombres, no quieren ser más que nadie. Quieren la mitad del mundo, porque es lo que son. Personas. Las deportistas han sido históricamente ninguneadas, apartadas, despreciadas. Ingresos estratosféricamente diferentes. Obligaciones mayores. Atención casi inexistente. Sexualización. Acoso. Abuso. Infantilización. Obstáculos para llegar. Impedimentos para seguir. Brechas que atravesar. Risitas. Que no generáis lo mismo que los hombres. Que sois marimachos.

Antes de calificar la súplica de una deportista, de una mujer, de una persona, escúchala. Escucha y observa a las tres magníficas campeonas que estuvieron ayer en el foro Deporvida, grandes mujeres con un sueño olímpico. Las barreras de Maitane Melero durante toda su vida para alcanzar su posición, a pesar de disfrutar de uno de los deportes más igualitarios que existen, el atletismo. Premios inferiores, competiciones con menos plazas, conciliación casi imposible, incluso prejuicios creados sobre su capacidad como madre.

El pequeño consuelo de Nerea Pena, toda una guerrera, porque en su deporte no hay mucha desigualdad... salvo en lo económico, claro. Su búsqueda de una seguridad profesional recorriendo Europa a falta de oportunidades mejores en casa.

Y luego está lo de Aintzane Gorria. La luchadora estremeció con su testimonio. Abusos, acoso, cosificación. Una niña que queda marcada para siempre. Una mujer que día a día pelea para espantar fantasmas que duelen. Porque intentar ser feliz haciendo deporte y que te marchiten así es de las vivencias más duras que se pueden superar.

Escúchenlas, mírenlas a los ojos. Y luego repitan lo de que hay igualdad de oportunidades o no interesan. Si tienen valor.

### MÁS INFORMACIÓN

■ En [www.diariodenavarra.es](http://www.diariodenavarra.es) y en el canal de youtube Diario de Navarra

### “ La frase

**Aintzane Gorria**

LUCHADORA PROFESIONAL

“Lo que elijan que sea por lo que ellas quieren ser o hacer y no porque la sociedad les imponga”

### BALONCESTO



El griego Giannis Antetokounmpo, elegido MVP, en el partido. EFE

# Antetokounmpo, MVP en un ‘All Star’ insólito

**Stephen Curry ganó el concurso de triples, Domantas Sabonis el de habilidades y el de mates, Anfernee Simons**

Colpisa. Atlanta

El equipo capitaneado por LeBron James se mantuvo imbuido en el All-Star Game de la NBA al imponerse este pasado domingo por 170-150 al que lideraba Kevin Durant, en una insólita 70 edición celebrada sin espectadores en Atlanta (Georgia).

LeBron James, quien se limitó a jugar 13 minutos con 4 puntos, salió así vencedor de las cuatro ediciones del All-Star Game celebradas desde que la NBA eliminó en 2018 el formato de equipos por conferencias.

El griego Giannis Antetokounmpo, de 26 años, fue elegido por primera vez como Jugador Más Valioso (MVP) del All-Star aunque ya tenía en sus vitrinas los MVP de las dos últimas temporadas de la NBA.

El ala-pívot de los Milwaukee Bucks, parte del Equipo LeBron, ofreció una exhibición con 35 puntos sin fallo, en una asombrosa estadística de 16/16 en tiros de campo, en su mayoría mates, con 3 triples, 7 rebotes y 3 asistencias en apenas 19 minutos de juego.

A pesar de que LeBron y otras figuras se habían opuesto a su celebración en plena pandemia, los equipos se divirtieron en la cancha ofreciendo el habitual espectáculo de mates, asistencias de fantasía y tiros imposibles.

Aunque marcado por las restricciones, el programa incluyó también los concursos. Curry cumplió con los pronósticos y alzó su segundo concurso de triples en un trepidante final contra Mike Conley (Utah Jazz), al que superó con el lanzamiento final. En el de habilidades ganó el ala-pívot de los Indiana Pacers Domantas Sabonis mientras que el joven Anfernee Simons, de los Portland Trail Blazers, se impuso con claridad en el de mates.



### “SI VOLVÍA A EUROPA TENÍA QUE SER CON EL BARÇA”

El jugador de baloncesto Pau Gasol, que superó ayer la revisión médica previa a su fichaje con el cuadro azulgrana, aseguró que “si volvía a Europa, tenía que ser con el Barça” y admitió que “todo empezó” con una conversación con Juan Carlos Navarro. “Además de ser amigo, está involucrado en la sección de baloncesto del club. Con él hable sobre la posibilidad que me estaba planteando de volver a Europa”, dijo. EFE